

PÁG.
18

ESPECIAL

Declaran estado de emergencia en NY por la tormenta

El presidente Joe Biden aprobó la declaración de emergencia para NY, el más afectado por la tormenta Elliot, para facilitar ayuda federal.

MÁS DE 50 MUERTOS

Declaran estado de emergencia en NY, por tormenta

En el oeste del país hay unos 96 mil 500 clientes afectados por los cortes en el sistema eléctrico, informan autoridades

Se registran 2 mil 884 vuelos cancelados y hasta 8 mil son los que se han retrasado

WASHINGTON, DC
AGENCIAS

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, aprobó la declaración de emergencia para el estado de Nueva York, el más afectado por la tormenta *Elliot*, para facilitar la ayuda federal necesaria para paliar sus efectos y atender a los damnificados, informó la Casa Blanca en un comunicado.

Con esta declaración, el gobierno estadounidense aprueba la ayuda federal al gobierno estatal y los locales para hacer frente a las consecuencias de esta tormenta severa.

El presidente autorizó así al Departamento de Interior y a la Agencia para el Manejo de Emergencias (FEMA, por sus siglas en inglés) coordinar las acciones que sean necesarias para afrontar esta situación y "aliviar la adversidad y el sufrimiento" provocados por el temporal.

La declaratoria de emergencia fue debido a que la tormenta es calificada como "única en una generación", por el servicio meteorológico nacional (NWS, en inglés); ya ha dejado, al menos, 50 personas muertas; la mitad de ellas, en la zona de Búfalo, en el estado de Nueva York.

Además, ha causado gélidas temperaturas, desde los Grandes Lagos, cerca de Canadá, hasta el río Grande, en la frontera con México.

Las fuertes nevadas y los vientos huracanados han dejado a miles de personas atrapadas en sus casas y en las carreteras, miles de pasaje-

ros varados en Nochebuena por la cancelación de vuelos y miles de hogares sin luz por el colapso de la infraestructura eléctrica.

Biden dijo que su "corazón está con aquellos que perdieron a sus seres queridos este fin de semana festivo".

SE ACERCA AL ESTE

El National Weather Service indicó ayer en su página *web* que en el medio oeste y en el este se espera que las temperaturas sean moderadas en los próximos días.

Alrededor de 60 por ciento de la población estadounidense se ha enfrentado a algún tipo de aviso o advertencia relacionado con el clima invernal en los últimos días.

El portal Power Outage, que hace un recuento de los cortes de electricidad en el país, calculó que hay unos 96 mil 500 clientes afectados por los cortes en el sistema eléctrico, principalmente en los estados de Oregón (51 mil 67) y California (26 mil 735), ambos en el oeste.

A su vez, la *web* Flight Aware apunta que ayer hubo un total de 2 mil 884 vuelos cancelados dentro, hacia o desde Estados Unidos. El 62 por ciento es de la compañía Southwest Airlines, que ya ha admitido la situación de colapso.

Según el mismo portal, los aeropuertos más perjudicados, tanto de origen como de destino, son los de Denver International, Chicago Midway International y el de Harry Reid, en Las Vegas, mientras que serían ya 8 mil los vuelos retrasados.

Los servicios civiles continúan las labores de limpieza y retirada de nieve y la policía sigue revisando dentro de los vehículos que fueron abandonados en las calles el fin de semana.